

















- a. Suci atau mungkin disucikan, tidaklah sah menjual barang yang najis seperti anjing, babi, khamr, atau benda najis lainnya, baik karena dzatnya atau karena proses penyuciaannya tidak sah, sehingga benda tersebut tetap najis. Hal ini berdasarkan sabda Rasulullah tentang memperjual belikan khamr. *“Dari Jabir bin Abdullah r.a bahwa dia mendengar Rasulullah bersabda pada tahun Al-Fath (penaklukan kota makkah) pada waktu beliau di Makkah “sesungguhnya Allah swt dan Rasulnya mengharamkan khamr. Dalam hadis lain, Rasulullah melarang menjual belikan darah dan anjing karena keduanya adalah najis. Yaitu sabda beliau Diriwayatkan dari Abu Hudaifah r.a ia berkata: saya melihat bapakku membeli seorang budak yang ahli bckam kemudian saya bertanya kepadanya, lalu bapak saya berkata: Rasulullah melarang memakan hasil penjualan anjing dan darah.*
- b. Memberi manfaat menurut *syara'*. Tidaklah sah memperjualbelikan jangkrik, ular, semut atau binatang buas. Akan tetapi boleh dijual kalau hendak diambil kulitnya untuk disamak, dijadikan sepatu, tas dan lain-lain. Namun tidak sah bila digunakan untuk permainan karena menurut *syara'* tidak ada manfaatnya. Begitu juga alat-alat permainan yang digunakan untuk melakukan perbuatan yang haram



























dengan pendapat sahabat-sahabat Imam Abu Hanifah, yang membolehkan menyamak dengan panas sinar matahari.<sup>38</sup>

### 3. Hukum memanfaatkan kulit bangkai

Para ulama berselisih pendapat tentang dapatkah kulit bangkai disucikan dengan cara disamak. Perselisihan ini terbagi dalam tujuh pendapat.

#### a. Pendapat Pertama

Mereka menyatakan bahwa semua kulit bangkai dapat disucikan dengan disamak, kecuali anjing dan babi serta hewan yang dilahirkan dari salah satu dari keduanya. Suci dengan disamak bagian luar dan dalamnya, dan dapat dipergunakan pada benda yang kering dan basah (cair), serta tidak ada perbedaan antara hewan yang dibolehkan dimakan dagingnya dengan yang dilarang. Ini adalah pendapat Madhab Syafi'i dan diriwayatkan dari Ali bin Abi Thalib dan Ibnu Mas'ud.<sup>39</sup>

Ibnu Hajar menyatakan, "Al-Imam asy-Syafi'i mengecualikan anjing dan babi serta yang lahir dari peranakan keduanya, karena keduanya - menurut beliau- adalah *najis a'iniyah*."<sup>40</sup>

Mereka mendasari pendapat ini dengan beberapa dalil, di antaranya:

<sup>38</sup> *Ibid.*

<sup>39</sup> Imam an-Nawawi, *Al-Minhaj Syarhu Shahih Muslim Ibnu al-Hajaj, Tahqiq asy-Syekh Khalil Ma'mun Syiha*, cetakan ketiga, juz IV, (*Dar al-Ma'rifah*, tahun 1417 H), 276.

<sup>40</sup> Ibnu Hajar al-Asqalani, *Fathul Bari Syarah Shahih al-Bukhari*, (tp: al-Maktabah as-Salafiyah, tt), 658.























Pendapat kelima menyatakan bahwa semua kulit bangkai dapat disucikan dengan cara disamak, namun hanya bagian luarnya, dan tidak bagian dalamnya. Dengan demikian, tidak dapat digunakan untuk benda cair. Ini adalah mazhab Malik yang masyhur.<sup>64</sup>

Mereka menyatakan bahwa penyamakan hanya berpengaruh pada bagian luar saja. Akan tetapi, hal ini dibantah dengan keumuman hadis -hadis penyamakan kulit bangkai yang mencakup bagian luar dan dalamnya. Oleh karena itu, Ibnu Hajar menyatakan, “Dan demikian juga, (telah kelirulah) orang yang memahami larangan tersebut untuk bagian dalam dan dapat disucikan bagian luarnya.”<sup>65</sup>

f. Pendapat Keenam

Menyatakan bahwa semua kulit bangkai dapat disucikan dengan disamak, tanpa pengecualian. Ini adalah pendapat Mazhab Zahiriyah dan Abu Yusuf.<sup>66</sup> Mereka berdalil dengan hadis -hadis yang menunjukkan bahwa penyamakan dapat menyucikan kulit bangkai. Mereka menyatakan bahwa hadis -hadis tersebut bersifat umum, mencakup seluruh binatang. Inilah pendapat yang dirajihkan oleh asy-Syaukani. Beliau menyatakan bahwa pendapat inilah yang rajah, karena hadis -hadis tentang penyucian

<sup>64</sup> An-Nawawi, *Al-Minhaj Syarhu Shahih Muslim...*, 276, dan An-Nawawi, *al-Majmu'...*, 275.

<sup>65</sup> Al-Asqalani, *Fathul Bari Syarah Shahih al-Bukhari...*, 659.

<sup>66</sup> An-Nawawi, *Al-Minhaj Syarhu Shahih Muslim...*, 276, dan An-Nawawi, *al-Majmu'...*, 275.



